

Die Hauptaufgaben des Parteilehrjahres der SED und seine weitere Entwicklung in den Jahren 1971—1975

Der VIII. Parteitag der SED hat das Programm für die weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in der DDR beschlossen. Geleitet von der Lehre von Marx, Engels und Lenin beantwortete er jene Fragen, die das Leben beim Aufbau der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in unserem Lande stellt. Die Beschlüsse des VIII. Parteitages der SED, in denen die Grundinteressen der Arbeiterklasse und aller Werktätigen im Mittelpunkt stehen, weisen den sicheren Weg zum weiteren Aufbau des Sozialismus in der DDR. Ihre konsequente Verwirklichung wird die Arbeits- und Lebensbedingungen unseres Volkes weiter verbessern und zur allseitigen Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik beitragen.

Die zielstrebige und sachkundige Verwirklichung der Beschlüsse des VIII. Parteitages ist unlöslich mit der Vertiefung der marxistisch-leninistischen Kenntnisse der Mitglieder und Kandidaten der Partei und der Förderung des sozialistischen Bewußtseins der gesamten Arbeiterklasse und aller Werktätigen verbunden. Daraus ergeben sich auch wachsende Ansprüche an den Inhalt, das theoretisch-ideologische Niveau und die Wirksamkeit der marxistisch-leninistischen Bildungsarbeit in der Partei, unter der Arbeiterklasse und allen Werktätigen.

Als Partei der Arbeiterklasse, als ihr bewußter, organisierter Vortrupp liebt und läßt sich die SED stets davon leiten, daß es ohne revolutionäre Theorie keine revolutionäre Praxis gibt. Darum ist der Kampf für die Reinheit und schöpferische Anwendung des Marxismus-Leninismus eine Grundbedingung für den weiteren Vormarsch auf dem Wege zum Sozialismus.

Bei der ständigen Erhöhung des marxistisch-leninistischen Wissens der Mitglieder und Kandidaten der Partei nimmt das Parteilehrjahr einen zentralen Platz ein.

I.

Die Hauptaufgabe des Parteilehrjahres von 1971—1975 besteht darin, den Teilnehmern auf hohem theoretischem Niveau immer umfassendere Kenntnisse der marxistisch-leninistischen Theorie zu vermitteln, ihnen zu helfen, die vom VIII. Parteitag der SED beschlossene Strategie und Taktik unseres Kampfes für die weitere Stärkung der DDR gründlich zu verstehen. Das Parteilehrjahr soll noch wirksamer dazu beitragen, die Mitglieder und Kandidaten der Partei zu befähigen, mit hoher Sachkenntnis und großer Einsatzbereitschaft im Geiste des proletarischen Internationalismus, der Arbeiterklasse und allen Werktätigen bei der Verwirklichung der Beschlüsse der Partei voranzugehen.

Die Teilnehmer am Parteilehrjahr sollen sich die vom VIII. Parteitag der SED gegebene marxistisch-leninistische Einschätzung der Entwicklung des Sozialismus in der Welt zu eigen machen und die konkreten Aufgaben für die weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in unserer Republik richtig erfassen. Das bedeutet, in den Zirkeln und Seminaren besonders den Erkenntnissen und Aufgabenstellungen des VIII. Parteitages zu solchen Problemen große Aufmerksamkeit zu schenken, wie: